

BAB I

P E N D A H U L U A N

Telah kita ketahui bahwa berbagai macam kepercayaan dan aliran-aliran kebatinan telah timbul dalam masyarakat kita di Indonesia ini. Aliran semacam ini banyak sekali timbul terutama dalam bentuk aliran tarikat dan aliran-aliran kebatinan semacamnya.

Menurut catatan resmi PAKEM (Pengawasan Aliran kebatinan Masyarakat), di Jawa Tengah saja tidak kurang dari 103 gerakan kebatinan yang tercatat dan di Sumatra Timur tidak kurang dari 96. (Hamka, 1971:1)

Berbagai ragam cara menamakannya terutama gerakan Ataqo yang berkembang diantara aliran Tariqat yang pada dasarnya mereka adalah mengucapkan dzikir menghindari diri dari perbuatan yang dilarang oleh Allah.

Dari aliran kebatinan di Indonesia misalnya ada yang menamakannya "Ngelmu Sejati" (dari Cirebon) yaitu ajaran dengan asas kesucian yang dihimpun dari agama-agama Islam, Kristen, dan Budha dengan tujuan dapat mencapai maksud kebaikan budi mengenai rupa-rupa tuntutan kebatinan yaitu berbuat baik kepada sesama makhluk dan mencegah perbuatan yang baik dari panca indra. (Kamil kar ta Pradja, 1986:99), " Agama Pransuh" (menurut kepercayaan mereka, Rama Resi Pransuh adalah Tuhan, Rama Pransuh dan

RPS Sastroswignjo merupakan Tri Wujud yang bersatu dalam satu diri. Kenyataan satu diri yang terjadi dari tiga, senantiasa pisah kumpul dan dapat dibeda-bedakan karena mempunyai fungsi kekuasaan sendiri-sendiri. (As'ad El Hafidi, 1964:15). Dan "SUBUD" potongan dari Susila Budi dharma yang meluas sampai keluar negeri, yang dipimpin gurunya dengan sebutan pak Subuh. SUBUD bukan semacam agama akan tetapi bersifat latihan kejiwaan, berusaha melepaskan diri dari segala pengaruh nafsu, kehendak, dan akal pikiran, tujuannya ialah menuju kearah yang maha Esa, Tuhan yang telah membangkitkan dan menciptakan. (As'ad El Hafidi, 1964:58).

Sedangkan dari aliran Tariqat misalnya Tariqat Qodiriyah, Wahidiyah, Naqshabandiyah, dan aliran Tariqat yang lainnya. Bagi para penganut aliran kebatinan dan aliran-aliran Tariqat yang berkembang saat ini pada umumnya mementingkan akhirat.

Gerakan-gerakan itu memang sudah timbul di negara kita, terutama di tanah Jawa, karena dasar-dasar untuk itu memang telah ada, sebab sebelum agama Islam masuk ke negeri ini yang masuknya itu pada umumnya dengan cara damai, disamping itu dahulunya sebelum Islam masuk terlebih dahulu ada pengaruh dari budaya agama Hindu-Budha yang lebih banyak tertuju pada urusan kerokhanian atau kejiwaan yang memandang benda adalah maya belaka, yaitu suatu yang

penting. Sehingga mereka (para jamaahnya) mementingkan kehidupan akhirat dan akan berharap untuk kebebasan atau kemerdekaan dirinya dari jilatan api neraka dengan mengekang hawa nafsu, begitu pula tujuan akhir dari aliran Tariqat yang berkembang saat ini.

